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¿Por qué no  
dejan jugar a la  

colombia humana?
como se esperaba, el consejo nacional electoral le negó la personería 
jurídica al movimiento con el que gustavo Petro peleó la Presidencia. 

esto significa que, entre otras cosas, el ahora senador tendrá 
problemas para hacer oposición. ¿qué dice la ley?
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El ministro 
Botero le hizo 
un guiño a 
la aspersión 
aérea con 
glifosato
“No he conocido un mejor herbicida que el glifosato”, afirmó el ministro 
de Defensa, Guillermo Botero, quien volvió a poner sobre la mesa la 
erradicación de cultivos ilícitos con el uso de este químico, que tanta 
polémica ha causado por los efectos nocivos que tiene en la salud. |Pág. 02
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Piden al Gobierno priorizar 
búsqueda de desaparecidos
El Comité Internacional 
de la Cruz Roja (Cicr) pidió 
al presidente Iván Duque 
que su gobierno priorice la 
búsqueda de personas des-
aparecidas en el país, cuya 
cifra situó en 83.000 entre 
1958 y 2017.

“El nuevo gobierno debe 
hacer un esfuerzo por prio-
rizar la búsqueda de perso-
nas desaparecidas”, afirmó 
el jefe de la delegación del 
Cicr en Colombia, Christo-
ph Harnisch.

El Cicr destacó el avance 
que supone la creación de 
la Unidad de Búsqueda de 
Personas Desaparecidas, in-
cluida en el acuerdo de paz. 

Sin embargo, considera 

que la demora en su puesta 
en marcha “añade aún más 
dolor a las familias y no 
puede justificarse casi dos 
años después de la firma 
del acuerdo de paz”. |efe

|Cortesía

Evacuaron vehículos de la 
vía Bogotá-Villavicencio

Se puso en marcha el plan especial de evacuación de los vehículos de carga par-
queados en diferentes puntos de la vía por los derrumbes, para poder continuar 
con las labores de remoción de escombros. Las autoridades creen que mañana 
podría habilitarse la vía si las condiciones climáticas lo permiten. |Publimetro

caduca investigación de 
Santos por odebrecht
El Consejo Nacional Electoral (CNE) declaró 
la caducidad de la investigación en contra 
de Santos por la presunta financiación 
de Odebrecht en su campaña presi-
dencial de 2014.

Esta decisión se suma a la 
tomada el 9 de agosto, cuan-
do también decretaron la 
caducidad del proceso de 
investigación por la pre-
sunta financiación para la 
campaña de 2010.

Por este escándalo está 
en la cárcel Roberto Prieto, 
gerente de la campaña de 
Santos en 2014, porque, según 
la Fiscalía, “solicitó cerca de 
450.000 dólares” a la empresa. |efe

Es evidente la presión que Es-
tados Unidos está ejerciendo 
sobre el Gobierno Nacional 
para que erradique de una ma-
nera rápida los cultivos ilícitos 
en el país, que día a día se mul-
tiplican. Por eso, una de las 
decisiones más delicadas que 
tendrá que tomar Iván Duque 
en su presidencia será la estra-
tegia para reducir el número 
de hectáreas de hoja de coca, 
que para 2017 aumentó 11%, 
llegando a 209.000 hectáreas.

Esta es la razón por la que 
desde el día cero de su manda-
to empezó a sonar la idea de 
resucitar la aspersión con gli-
fosato, pese a las advertencias 
sanitarias sobre su uso y los 
fallos que ha emitido la Corte 
Constitucional en los que lo 
prohíbe. 

Ahora el ministro de De-
fensa, Guillermo Botero, vol-
vió a sacar el tema a la luz. 
Esta vez fue en la Comisión 
Segunda de la Cámara de Re-
presentantes, durante un de-
bate de control político.

Allí, ante los congresistas, 
tenía que rendir un informe 
sobre la situación actual de 
los cultivos ilícitos en el país 
y nombró al glifosato “a título 
personal”.

La postura del ministro
Según Botero, realizar la as-
persión aérea o manual con 
otros químicos resulta más 

costoso y muchas veces termi-
nan siendo más tóxicos. Y dijo: 
“En mi experiencia como agri-
cultor, no he conocido un me-
jor herbicida que el glifosato”.

Continuando con su ex-
posición, Botero aseguró que 
en el 40% de los casos en los 
que se realizó la erradicación 
forzada de cultivos ilícitos los 
campesinos volvieron a sem-
brar la planta. En cambio, en 
la erradicación voluntaria el 
porcentaje de resiembra es 
cero.

Pero con esta opción hay 
un problema para el Gobier-
no. Según el ministro, esta 
última “tiene un costo muy 
alto y esos recursos nunca 
existieron”.

Y no es el único que pien-
sa parecido. Antes, el general 
Alberto José Mejía, coman-
dante de las Fuerzas Militares, 
también aseguró a medios de 
comunicación que estaba de 
acuerdo con el regreso de la 
aspersión con glifosato para 
erradicar de una vez por todas 
los cultivos ilícitos.

“Si usted me lo pregunta a 
mí, como un simple soldado, 

el soldado Mejía, yo le quiero 
contestar que esa aspersión 
sí es una salida importante y 
fundamental”, dijo el general 
en una entrevista.

El fallo de la Corte
Fue en abril de 2017 cuando 
la Corte Constitucional rati-
ficó la prohibición del glifo-
sato en aspersiones aéreas 
y exhortó al Congreso a ex-
pedir una nueva legislación 
sobre la erradicación de cul-
tivos ilícitos que sea integral 
y responsable.

En el fallo, la Corte apoya-
ba la decisión del Consejo Na-
cional de Estupefacientes, que 
impedía que “se use o se reto-
me el uso del herbicida glifo-
sato en el programa de erradi-
cación de cultivos ilícitos en 
forma de aspersión aérea”.

Eso sin contar que la Orga-
nización Mundial de la Salud 
(OMS) declaró en 2015 que 
este químico “puede ser can-
cerígeno”, por lo que  sus efec-
tos en la población han sido 
motivo de polémica por años 
en nuestro país.  

Por todo lo anterior, la 
Corte pidió que el Gobierno 
buscara “una forma alternati-
va con otra sustancia química 
no tóxica, o bien esta se rea-
lice bajo estrictos controles y 
minimizando los potenciales 
efectos negativos que esta 

pueda llegar a tener sobre las 
comunidades étnicas”.

La decisión del gobierno 
anterior
Pese a esa advertencia, un 
año después el entonces pre-
sidente Juan Manuel Santos 
anunció el uso inmediato de 
aspersión con glifosato, pero 
con drones a baja altura.

“Los drones son vehículos 
no tripulados, avioncitos no 
tripulados, que por su altura 
se asemejan a una aspersión 
terrestre, no aérea”, dijo San-
tos el día del lanzamiento de 
esta estrategia.

Curiosamente, el anun-
cio se hizo un día después 
de conocerse el llamado de 
atención de Estados Unidos a 
Colombia por el aumento de 
siembras de coca en 2017.

De esta manera, no parece 
alentador el futuro que ten-
drá el programa de erradica-
ción de cultivos, teniendo en 
cuenta que desde el nuevo go-
bierno ya no hay muchas ex-
pectativas sobre la sustitución 
voluntaria.

MinDefensa, a favor 
del uso del glifosato

|efe

¿Volverá la aspersión aérea con glifosato?  
el ministro de Defensa, guillermo botero, abrió 

la puerta para que este químico que genera 
polémica vuelva al país

EsPEranza 
arias
esperanza.arias@publimetro.co
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“En mi experiencia como  
agricultor, no he conocido un mejor 

herbicida que el glifosato”
Ministro de Defensa, Guillermo Botero



68
80

8



 www.publimetro.co
JueVeS 30, agoSto 2018nación04 

Como una decisión anuncia-
da, el Consejo Nacional Elec-
toral no le concedió la perso-
nería jurídica al movimiento 
de ciudadanos Colombia Hu-
mana, con el que el excandi-
dato Gustavo Petro batalló 
para llegar a la Presidencia 
hace algunos meses. 

El exalcalde de Bogotá, 
que ahora es senador de la 
República por el estatuto de 
oposición, se quedó sin par-
tido y sin la oportunidad de 
ser oposición. Una de esas 
cosas extrañas que suceden 
en Colombia. 

El aleteo de los militantes 
del movimiento con el que 
Petro recaudó firmas para 
ser candidato presidencial 
llegó y sentenció la partida 
a una decisión de carácter 
político y de censura para 
quien sería el más grande 
opositor del gobierno de 
Iván Duque, y al que le sen-
tenció, desde el 17 de junio, 
oposición certera. 

Seis votos contra dos le 
cerraron la puerta a Petro 
de armar como partido polí-
tico el movimiento que lleva 
alimentando por años, desde 
que salió de la Alcaldía de 
Bogotá, y donde enfiló sus fi-
chas hacia la Casa de Nariño. 

Y aunque hay opciones de 
que sea asumido por un par-
tido, Petro tiene el capricho 
de fortalecer jurídicamente 
el movimiento al que le ha 
metido plata y tiempo. 

Incluso, sus senadores 
que renunciarán a su salario, 
como Gustavo Bolívar, entre-

garán lo que ganen en el pri-
mer año a Colombia Huma-
na, fortaleciendo su logística 
y operación. 

La idea es crear medios de 
comunicación alternativos 
y darle forma a un partido 
que le permita manifestar los 
ocho millones de votos que 
obtuvo Petro, en alcaldías y 
gobernaciones, en las eleccio-
nes locales de 2019, pero eso 
no pasará, por ahora. 

“Soy el único senador  que 
no puede generar a su movi-
miento personería jurídica, 
Colombia Humana es el úni-
co movimiento que con ocho 
millones de votos y represen-
tación en el Senado no tiene 
personería jurídica. Soy el 
segundo en votación a la Pre-
sidencia, pero me niegan el 
derecho a hacer oposición”, 
señaló el senador en su cuen-
ta de Twitter. 

Y tiene razón en ciertas 
cosas, pero la realidad es que  
la ley es clara. Una reforma 
política de 2003 buscó que la 
cantidad de partidos políticos 
en contiendas electorales se 
redujera. De esta manera, se 
estableció que existía un mí-
nimo de votos para obtener la 
personería y mantenerla. 

Para gozar de personería 
jurídica se debía  obtener una 
votación válida superior al 2% 
del total nacional en las elec-

ciones de Cámara y Senado.
Y es en este punto en el 

que Petro se quedó corto. El 
ahora senador se presentó 
por firmas a la Presidencia y 
logró más del 40% del total de 
las votaciones, pero el caso de 
las elecciones al Congreso es 
bien diferente. 

En las elecciones a Sena-
do y Cámara, la Lista de los 
Decentes obtuvo representa-
ción, pero fue una coalición 
y no el movimiento la que 
lo acreditó como candidato 
presidencial. 

El magistrado Armando 
Novoa fue quien presentó el 

proyecto y quien perdió en 
virtud del artículo 108 de la 
Constitución, pero no solo 
Novoa perdió este round. Pe-
tro es el que más pierde. 

Lo que pierde Petro
Muchos han calificado como 
capricho el hecho de que Pe-

tro no le dé la oportunidad a 
Decentes, pero la realidad es 
que su preocupación viene 
más porque perdería unos be-
neficios importantes. 

Si Petro se queda sin par-
tido, como en efecto pasará, 
a menos de que uno de sus 
recursos jurídicos no peguen 
en el palo, la realidad es que 
no podrá ser oposición. 

Y no por mero formalismo. 
La idea de recibir más finan-
ciación y el espacio en canales 
de televisión se evaporan. 

Los beneficios de la oposi-
ción se cierran en tanto a que 
no podrá controvertir las alo-
cuciones presidenciales, no 
podrá solicitar información 
privilegiada y no podrá pre-
sentar sus candidatos a alcal-
días y gobernaciones. 

Lo que queda en el tinte-
ro es que, lo que se conside-
ró como la oportunidad de 
hacer oposición, siendo el 
segundo candidato con más 
votación y polarizado con Du-
que, no podrá ser ni líder ni 
vocero, ni siquiera parte de 
una coalición de oposición al 
gobierno, que planea destro-
nar en 2022. 

Petro se quedó sin partido político, 
¿censura política o proceder de ley?

|juan pablo pino - publimetro

la razón por la que el excandidato tendrá 
problemas para ser parte de la oposición y para 
tener voz en alcaldías y gobernaciones en 2019 

“cambiar la perspectiva”, el impulso que le dará iván Duque al sector tic
El presidente Iván Duque 
aseguró que es fundamen-
tal “cambiar de perspectiva” 
para impulsar el sector de las 
Tecnologías de la Informa-
ción y Comunicaciones (TIC), 
al considerar que es el área 
“más importante para lograr 
la equidad en la sociedad”.

Duque explicó en la inau-
guración del Congreso de las 
Tecnologías de la Informa-
ción y la Comunicación, An-
dicom, en Cartagena, que el 
país requiere un “cambio de 
chip” en materia de las TIC.

En su opinión, es nece-
sario desregular el sector y 
plantear cuál será la normati-
va que Colombia requiere de 
cara a las tendencias actuales 
en el marco de la cuarta revo-
lución industrial.

En ese sentido, planteó 
que el Estado debe avanzar 
hacia un regulador único que 
entienda la “transversalidad” 
de las tecnologías y pueda 
llevar al país hacia esa transi-
ción normativa que requiere.

Por ello, anunció que no 
solo ha propuesto crear una 
consejería presidencial para 
la sociedad digital, sino tam-
bién sacar adelante una ley 
de modernización de las TIC 
en el Congreso colombiano.

El propósito es “tener esa 
regulación necesaria y que 
todos los actores del sector 

puedan conectarse con esa vi-
sión de sociedad”, manifestó 
el presidente Duque.

Asimismo, mencionó que 
una de las prioridades es lo-
grar la conectividad del país, 
ya que a pesar de los avances 
de los últimos años, aún se 
enfrenta una brecha digital 
que divide a la Colombia ru-

ral con la urbana.
Muestra de ello, afirmó, 

es que el 62% de la población 
del país vive en lugares don-
de la penetración de internet, 
telefonía, servicios móviles y 
televisión está por debajo del 
20%.

Asimismo, ejemplificó que 
la mayoría de las personas en 
los estratos 1 y 2 tienen la mi-
tad de participación en el uso 
de esas tecnologías frente a 
los más altos.

Por ello, insistió en que el 
sector TIC no es solo un tema 

de antenas y sofisticación, 
sino entender que se trata 
de alcanzar una sociedad di-
gital y que Colombia sea un 
jugador importante en áreas 
claves para la competitividad.

Además, dijo que el Mi-
nisterio de Tecnologías de la 
Información y Comunicacio-
nes (MinTIC) no debe verse 
como un instituto tecnificado 
y del que no se sabe mucho, 
sino más bien “un articulador 
para conducir al país a una 
sociedad digital, en donde 
la tecnología está dispuesta 

para mejorar la calidad de 
vida”.

Por último, el presidente 
se refirió a la importancia de 
facilitar el camino para los 
emprendedores, al crear in-
centivos y disminuir la carga 
tributaria.

Y durante su intervención 
en Cartagena, se volvió a re-
ferir a la propuesta de exen-
ción del impuesto de renta 
por cinco años para las em-
presas de base tecnológica e 
innovadoras que fomenten el 
empleo en estas áreas.

Según Duque, en el país 
existen cerca de 68.000 reso-
luciones que en los últimos 
16 años han entorpecido la 
manera en la que el sector 
privado se desenvuelve.

“El emprendimiento nece-
sita que tengamos un sistema 
tributario más simple y que 
a la pequeña y mediana em-
presa les podamos bajar la 
carga tributaria para fomen-
tar la inversión”, concluyó.  
|efe

|juan pablo pino - publimetro
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Millones de votos obtuvo 
Gustavo Petro a la Presidencia. 

Con esta votación llegó al 
Senado de la República 

Reacciones
“Nos quieren 

cerrar el 
camino para 
impedir que 

las ciuda-
danías libres 

lleguen a los gobiernos 
locales y regionales el 
próximo año. No nos 
rendiremos”
María José Pizarro, representante a la 
Cámara por la Lista de los Decentes

“El CNE nunca 
nos dio ga-

rantías, violó 
nuestros de-

rechos políti-
cos y principios 

fundamentales. Vamos a 
seguir adelantando todo 
por la vía legal, si es el 

caso ir a la Cidh”  
David Racero, representante a la  

Cámara por la Lista de los Decentes

“Con vota-
ción de 6-2 
CNE negó  
derecho a 

personeria 
jurídica. El ma-

yor opositor al gobierno 
no puede ejercer su 
derecho fundamental a 
la oposición”

Gustavo Bolívar, senador por la  
Lista de los Decentes

“El emprendimiento necesita que 
tengamos un sistema tributario más 
simple y que a la pequeña y mediana 
empresa les podamos bajar la carga 

tributaria”
Iván Duque, presidente de la República
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Por cuarto año consecutivo, 
regresa la maleta viajera.  
Esta vez, para sembrar lite-
ratura en los bogotanos.  

De este modo, la Ter-
tulia Literaria Gloria Luz 
Gutiérrez, apoyada por el 
Ministerio de Cultura, en 
el Programa Nacional de 
Concertación Cultural, lle-
ga con una maleta cargada 
de versos y de historias que 
buscan despertar la creati-
vidad, así como el espíritu 
que florece cuando el lector 
entra en contacto con los 
mundos paralelos que na-
cen en la literatura.

Este año, el programa lle-
gará a nuevas poblaciones, 
como militares,  víctimas 
del conflicto, usuarios de 
TransMilenio y feligreses 
de algunas parroquias de la 
ciudad. 

¿De qué se trata?
En TransMilenio se hará un 
gran evento hoy, a partir de 
las 6:30 a.m., en el portal El 
Dorado. Con música y poe-
sía, los usuarios del sistema 
disfrutarán de la magia de 
las palabras. Además, por 
primera vez desde su crea-
ción, el proyecto invita a 
los bogotanos a poner sus 
propios versos en la maleta 
viajera, gracias al concurso 
‘Poesía sobre ruedas’.  

Para participar en el 
evento que irá hasta el 12 de 
septiembre, los usuarios de 
TransMilenio tendrán que 
reclamar una libreta en las 
bibloestaciones que están 
ubicadas en los portales y 

escribir un poema que tenga 
mínimo una y máximo tres 
páginas de largo. Habrá tres 
categorías: niños, adolescen-
tes y adultos. 

Cada uno de los ganado-
res recibirá una bicicleta de 

alta gama y un premio sor-
presa. 

El resultado se anuncia-
rá el 19 de septiembre en 
las redes sociales de la Ter-
tulia Literaria Gloria Luz 
Gutiérrez. 

Ese día se realizará un 
gran cierre, que contará 
con la presencia de cuatro 
magníficos escritores: Pi-
lar Quintana, Jorge Fran-
co, Pilar Lozano y Vladdo.  
|publimetro  

La literatura se subió a 
los buses de TransMilenio 

|juan pablo pino-publimetro

la tertulia literaria estará presente en este 
sistema de transporte con un concurso dirigido 

a sus usuarios 
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“Empecé el 
proyecto de 
la Tertulia 

Literaria hace 18 
años, convencida 
de que la poesía 

alimenta el 
espíritu” 

Gloria Luz Gutiérrez,  
directora general del proyecto 

6:30 
De la mañana de hoy se 
realizará la apertura del 
concurso en el portal El 

Dorado
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¿Pasó o no la prueba? Así nos fue 
usando taxi inteligente en Bogotá 

Hasta el momento, hay nueve aplicaciones habilitadas para prestar el servicio. |Juan Pablo Pino- Publimetro

Cada vez está más cerca la 
fecha del desmonte del taxí-
metro en Bogotá y ya son 
varios los ‘amarillos’ que 
han empezado a instalar sus 
tabletas y las aplicaciones 
aprobadas por el Distrito 
para su funcionamiento. 

A pesar de los traspiés 
que ha tenido el proyecto, 
desde septiembre no hay 
vuelta atrás y nosotros apro-
vechamos que se acerca la 
fecha para contarle cómo 
nos fue en uno de estos taxis 
inteligentes. 

Nos subimos al taxi 
inteligente en Bogotá
El servicio lo tomé a las 11:00 
a.m., un martes, en la carrera 
10 con calle 10, corazón de 
Bogotá, y el conductor que 
me recogió fue Manuel Gui-
llermo Garcés, según él, uno 
de los primeros en instalar la 
tableta: “Apenas salió esa re-
gla, mandé instalar las table-
tas en mis taxis. Es que sea 
como sea eso va a empezar a 
funcionar y es mejor hacerlo 
de una vez”, comentó. 

Manuel Guillermo trabaja 
con una de las apps autoriza-
das y es taxista hace 30 años. 
“Desde los 16 años he tenido 
taxis y este trabajo me ha 
permitido comprar mi apar-
tamento, una finquita y vivir 

bien. Si uno trabaja duro y le 
mete la ficha, ve los resulta-
dos”, añadió. 

A pesar de que una de las 
fallas que han identificado 
cientos de bogotanos con el 
servicio de taxi es su poca 
amabilidad, Manuel tenía 
toda la disposición de rea-
lizar el servicio, así que la 
primera pregunta que me 
hizo al ver mi reacción con 
la tableta fue: “¿Quiere que 
la usemos?”. 

Apenas le dije que sí, 
apagó su taxímetro –el cual 
aún tiene la oportunidad de 
usarlo porque todavía no ha 
entrado a regir la medida– y 
me pidió la dirección. 

“Listo, ya debió salirle el 
mapa y usted solo da en acep-
tar el viaje”, me dijo. Y en rea-
lidad el proceso es así de fácil: 
el taxista ingresa la dirección 
en su celular y de una vez sale 
en la pantalla el costo de la ca-
rrera, la ruta más rápida para 
realizar el recorrido, el tiem-
po que se demora y el tarjetón 
del taxista. 

Salen dos opciones: ‘ini-
ciar viaje’ y ‘cancelar viaje’, si 
como usuario está de acuerdo 
con el precio, acepta; de lo 
contrario, lo cancela y se baja 
del taxi. 

‘Iniciar viaje’
El recorrido comenzó y con 
Manuel nos fuimos hablando 
de la vida. Como buen taxista, 
tiene mil historias por contar 

y una de esas fue el día que 
junto con su hermana, quien 
también transporta personas 
de manera particular, llevó a 
un cliente español a San Vic-
torino: “Este señor viene cada 
año y un día se fue a ese cen-
tro comercial que queda en la 
85, compró unas camisas ca-
rísimas y mi hermana le dijo:   
“Eso se consigue en $35.000 
en San Victorino”. Nos pidió 
que lo lleváramos y desde ese 
día, cada vez que viene, el 
señor va a comprar ropa. Lo 
bueno es que eso es una pla-
ta fija porque nos paga bien”, 
contó entre risas.

 
¿Y si se cae el internet?
“Manuel, ¿no le preocupa la 
seguridad con la tableta a la 
vista?”, lo interrumpí mien-
tras me terminaba de ‘echar 
su cuento’. 

“¿Sabe que me preocupa 
más?, quedarme sin inter-
net”, me dijo. “Es que, seño-
rita, lo de la seguridad es re-
lativo, porque los hampones 
se roban hasta los pedazos de 
caucho que están en las venta-
nas del carro. Eso sí, el alcalde 
tiene que poner más policías, 
¡no hay ni uno, no se ven!”.

Para Manuel, ir a zonas 

apartadas o donde la señal no 
entre bien es un problema: 
“Si a mí me mandan a un ca-
llejón cerrado o un barrio de 
esos malucos que sabemos 
que existen, pues yo no voy. 
Prefiero que me reporten”, 
añadió. 

“Lo que pasa es que si se 
cae el internet quedamos fre-
gados, eso se supone que no 
debería fallar”, enfatizó. 

Pero Manuel no es el único 
que piensa así, varios taxistas 
que han sido entrevistados 
por este medio aseguran que 
no se oponen al desmonte, 
pero sí piden garantías en 
cuanto a seguridad y que les 
respondan por el trabajo si 
algo llega a fallar. 

El precio
“Manuel, hay mucho tran-
cón, ¿será que sube el precio 
de la carrera?”, le pregunté. 

“No, señorita, sí varía un 
poquito cuando estamos en 
horas pico y nos hace me-
ter por otro lado, pero con 
este trancón, no”, aseguró el 
taxista.

No puedo mentir, que le 
digan a uno el precio y que 
no cambie genera confianza, 
por algo las aplicaciones di-

gitales han tenido éxito en-
tre los capitalinos. 

Pero hay algo que causa 
más tranquilidad y es que 
no hay un taxímetro de por 
medio. 

No hay preocupación por 
el famoso ‘muñeco’ o porque 
el taxista vaya a cobrar mu-
cho más sin justificación. Lo 
que se ve en la pantalla es lo 
que es. 

La llegada
“Listo, señorita. Llegamos”, 
dijo Manuel. Le pagué  una 
carrera que desde el prin-
cipio supe que me costaría 
$12.900 y en la que el servi-
cio estuvo muy bien. 

Al final, la misma aplica-
ción lanza en la tableta la 
opción de “calificar el via-
je” y es todo. Cinco estrellas 
para Manuel. 

Hasta el momento hay 
nueve aplicaciones apro-
badas por la Secretaría de 
Movilidad para prestar el 
servicio. 

Además, desde el 16 sep-
tiembre se inicia el desmon-
te del taxímetro, y los taxis 
con placas terminadas en 4, 
5 y 6 deben tener el sistema 
implementado. Este proceso 
se realizará progresivamen-
te hasta noviembre. 

Pero como no todo lo que 
brilla es oro, a pesar de que 
Manuel es de los taxistas que 
ya tienen la tableta y la apli-
cación, debió invertir, según 
él, unos cinco millones de 
pesos en sus carros. A eso se 
le suma que mensualmente 
debe pagar $65.000 por el 
uso de la app: “Espero recu-

perar mi inversión, porque 
de todas maneras es mucha 
plata”, aseguró.

Lo único cierto por ahora 
es que desde este año Bogo-
tá tendrá taxis inteligentes. 
Ojalá pase lo mismo con los 
prometidos semáforos y el 
metro elevado que parece 
no tener línea.

Desde el 16 de septiembre, el primer grupo 
de taxis en la ciudad deberá trabajar con las 

plataformas habilitadas y las tabletas
Plataformas 
habilitadas 
•	Digi+	y	Digitaxi	

•	Me	Voy

•	ETaxi	

•	Megataxi	V.	I.	P.

•	Red	Amarilla	(Taxis	Libres)	

•	Taxi	Finder

•	Taxi	Ya

•	T-Driver

•	White	Cloud

Pamela  
lóPez
pamela.lopez@publimetro.co
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“Apenas salió esa regla, mandé a insta-
lar las tabletas en mis taxis. Es que sea 
como sea, eso va a empezar a funcio-

nar y es mejor hacerlo de una vez”
Manuel	Garcés,	taxista
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El presidente de Venezuela, 
Nicolás Maduro, denunció 
una presunta “campaña de 
odio” contra sus connacio-
nales que han emigrado 
hacia Colombia y Perú, tras 
una jornada en la que ambos 
países fortalecieron medi-
das para atender el éxodo de 
venezolanos dentro de las 
fronteras.

Según Maduro, la “oligar-
quía bogotana” mantiene 
una “campaña antivenezo-
lana de odio”, al tiempo que 
puso en duda las cifras sobre 
el desplazamiento de vene-
zolanos hacia Colombia, que 
la cancillería de nuestro país 
estima en al menos 1.000.000 
de personas.

“Les digo a todos los (vene-
zolanos) que quieran regresar 

del esclavismo económico, de 
la persecución y del desprecio 
al que son sometidos luego 
de que los invitaron a irse a 
otros países, a esos venezo-
lanos y venezolanas les digo: 
dejen de lavar pocetas (inodo-
ros) en el exterior y vengan a 
vivir la patria”, agregó.

Maduro ofreció estas de-
claraciones al recordar, en 
un acto de trabajo transmi-
tido en cadena obligatoria 
de radio y televisión, que su 
gobierno adelanta un plan 
para apoyar a los venezola-
nos que hayan emigrado en 
los últimos años y deseen re-
gresar a su país.

“En todos los campos de la 
vida Venezuela es un país de 
oportunidades”, aseveró.

En tal sentido, señaló que 
89 venezolanos fueron apoya-
dos ayer para regresar desde 
Perú, una información que ya 
había ofrecido la cancillería 
del país caribeño.

Indicó el mandatario que 
estos venezolanos “llegaron a 
la embajada en Lima desespe-
rados”, puesto que se toparon 

en Perú, aseguró, con “racis-
mo, desprecio, persecución 
económica y esclavismo”.

Además del millón de 
venezolanos que residen en 
Colombia, en Perú lo hacen 
otros 400.000, lo que con-
vierte a estos países en los 
que mayor número de ve-
nezolanos han recibido tras 
profundizarse la crisis eco-
nómica y política en la na-
ción petrolera.

Aunque el gobierno de 
Maduro no ha ofrecido núme-

ros oficiales sobre el despla-
zamiento de sus nacionales, 
estimaciones independientes 
cifran en al menos cuatro mi-
llones a los venezolanos que 
salieron del país en los últi-
mos años.

La ONU, por su parte, ase-
guró que son cerca de 2,3 
millones los venezolanos que 
han huido de su país como 
consecuencia de la crisis, al 
tiempo que alertó de la falta 
de alimentos y de medicinas 
que sufre la población. |efe

Maduro denuncia 
“campaña de odio” 
contra venezolanos

|efe

el presidente 
venezolano aseguró 

que sucede en 
colombia y perú, y les 
pidió a sus ciudadanos 

que vuelvan al país

“Les digo a todos los que quieran re-
gresar del esclavismo económico, de 
la persecución y del desprecio al que 

son sometidos en otros países: dejen de 
lavar pocetas (inodoros) en el exterior 

y vengan a vivir la patria”
Nicolás Maduro, presidente de Venezuela

la presión regional a 
Venezuela debió ser más 
temprana para evitar 
llegar a la crisis actual
El alto comisionado de la 
ONU para los derechos hu-
manos, Zeid Ra’ad al Hussein, 
consideró que la presión in-
ternacional, especialmente 
la regional, tardó mucho en 
activarse en el caso de Vene-
zuela y que una reacción más 
temprana probablemente hu-
biese atajado la actual crisis.

“La presión real del Grupo 
de Lima (grupo de 17 países 
reunidos para buscar una sa-
lida a la crisis de Venezuela) 
empezó apenas hace un año 
y medio”, dijo Zeid en un en-
cuentro con periodistas en el 
que comentó algunas de las 
situaciones más preocupan-
tes de derechos humanos en 
el mundo.

Recordó que antes de ello 
“las expresiones de preocupa-
ción se limitaban a la maqui-
naria de derechos humanos y 
a los Gobiernos de España y 
de Estados Unidos”.

Zeid señaló que se debió 
haber denunciado mucho 
más pronto “la politización 
del Poder Judicial, las deten-
ciones arbitrarias y lo que pa-
saba con los líderes políticos 
(opositores), quizás así se hu-
biera parado (la crisis) antes”.

Al respecto, el alto comi-
sionado recordó que “tras las 
primeras señales de alerta” su 
oficina empezó a denunciar 
casi en solitario el deterioro 
de los derechos humanos en 
Venezuela, sin que los Gobier-
nos del mundo se hicieran 
eco de ello.

Zeid lleva cuatro años pi-
diendo al gobierno de Madu-
ro que le formule una invita-
ción oficial para que él y sus 
colaboradores visiten el país, 
una misión que ya no podrá 
cumplir en vista de que en 
dos días concluye su mandato 
como alto comisionado.

Zeid comentó que espera 
que su sucesora, la expresi-
denta de Chile Michelle Ba-
chelet, mantenga el enfoque 
de su oficina, que ha sido el 
de denunciar sin descanso las 
violaciones de los derechos 
humanos.

“Un punto central de mi 
oficina ha sido mantener 
un trabajo de seguimiento. 
Sospecho que ciertos países 
creen que si la Oficina de De-
rechos Humanos produce un 
informe y ellos lo ignoran, 
otros harán lo mismo y que 
la ONU cesará de ocuparse del 
tema, pero eso no sucederá. 
Se seguirá vigilando y denun-
ciando”, aseguró.

Zeid también reiteró que 
“es difícil pensar que Vene-
zuela es un país democráti-
co”, un comentario que ya for-
muló hace unos meses y que 
atrajo la ira del gobierno del 
presidente Nicolás Maduro.

“Las instituciones que 
mantienen cualquier demo-
cracia han sido corroídas, de 
modo que es difícil pensar en 
el país suramericano en tér-
minos democráticos”, agregó. 
|efe

|ap

“Las instituciones 
que mantienen 

cualquier demo-
cracia han sido tan 

corroídas, que es 
difícil pensar que 
Venezuela es un 

país democrático”
Zeid Ra’ad al Hussein
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Hologramas tipo Star Wars llegan a los salones

Una forma 
moderna de 
aprender
Más de 100 estudiantes de 
la universidad mexicana 
Tecnológico de Monterrey 
han vivido la épica saga de 
ciencia ficción Star Wars 
en sus aulas. Ellos tuvieron 
una clase dictada por un 
holograma bidimensional 
que transmitía una imagen 
de cuerpo entero de un 
profesor que estaba muy 
lejos. |MWN

“Fue algo nuevo 
y me gustó,  fue 
interesante. El 

profesor no tiene 
que estar ahí y 

puede dar clases 
a muchos salones 

a la vez”
Dijo Marcelo González, uno de 
los alumnos que participó en 

la clase

Ventajas 
del profesor 
holograma
•	Recrea	la	dinámica	natural	

de un aula.

•	Proporciona	una	imagen	
anatómicamente correcta.

•	Humaniza	la	experiencia	a	
distancia.

•	Proporciona	un	estado	
inmersivo que facilita 
la transmisión del 
conocimiento.

160 
Estudiantes experimentaron  

la clase con holograma

|ITESM
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Hay muchas personas que no 
pueden vivir sin tener relacio-
nes sexuales con frecuencia, 
pero hay otras en cambio a las 
que el tema de las relaciones 
íntimas no les interesa, viven 
sin sexo por opción y no se 
preocupan de lo que diga el 
resto. Sin embargo, en el caso 
de los matrimonios o rela-
ciones de muchos años, este 
asunto puede desencadenar 
serios problemas.

Un matrimonio asexuado 
es aquel en el que se pueden 
tener cerca de 10 encuentros o 
menos durante un periodo de 
un año, incluso hay estudios 
al respecto en donde señalan 
que al menos entre el 10 y 
15% de la población disfrutan 
de una buena relación, pero 
sin encuentros sexuales. En 
estos matrimonios, el sexo es 
tan poco frecuente que para 
el momento en que las pare-
jas tienen relaciones íntimas 
pueden sentirse incómodas e 
incluso involucrar una disfun-
ción sexual.

Aunque para muchos sue-
ne extraño pensar que hay 
matrimonios que sobreviven 
sin tener contacto físico, la 
realidad es otra, sí, los hay. Y 
es que algunas relaciones se 
vuelven carentes de sexo por 
distintas razones, no se reser-
van un tiempo para ellas mis-
mas, y es muy difícil ser ínti-
mo cuando no hay conexión 
con la pareja; otras veces se 
puede desarrollar una disfun-
ción sexual como la eréctil, or-
gásmica en la mujer, eyacula-
ción precoz o dolor durante el 
sexo, y el gran error radica en 

que en lugar de buscar ayuda 
en terapia, prefieren evitar las 
relaciones.

Cualquiera que sea la cau-
sa, una vez que las parejas 
entran en el ciclo, puede ser 
difícil romperlo, generando 
resentimientos mutuos. Es 
por eso que asistir a terapia 
es tan importante, las pare-
jas aprenden a reconstruir su 
relación con el tiempo. Ha-
blamos con Lorena Polanía, 
psicóloga clínica y experta 
terapeuta de pareja de Polper, 
sobre el tema.

¿Cuál es la mayor causa de 
que un matrimonio lleve 
muchos años sin relaciones 
íntimas?
Son diversas las razones por 
las que una pareja se desero-
tiza o enfría la vida sexual. 
Las causas más comunes que 
encuentro en consulta son: la 
cotidianidad sumada 
a la monotonía, 
los conflictos no 
resueltos que se 
convierten en 
resentimien-
to y la falta 
de comu-
nicación 
respecto a 
la forma 
de 

ver y vivir la sexualidad.

¿Puede ser feliz una pareja 
sin relaciones íntimas?
Podríamos decir que se 
puede tener una buena vida 
familiar, pero el concepto 
de pareja desaparecería. 
La intimidad, sexualidad y 
erotismo son fundamentales 
en la relación de pareja. Si 
esto desaparece, se convier-
ten en excelentes amigos, 
padres, socios, hermanos o 
compañeros.

El sexo, ¿hace la felicidad?
El sexo no es lo que hacemos, 
es lo que somos, es un aspec-
to fundamental de nuestra 

vida como individuos, que 
un día decidimos compartir 
en pareja. Lo que debemos 
buscar es una vida sexual ple-
na, definitivamente no es lo 
único que nos da la felicidad, 
pero ¡guau, cómo ayuda!

¿Cómo fortalecer el amor  
a través del sexo?
El amor es una decisión, y si 
bien es cierto que la pareja 
pasa por diferentes momen-
tos y etapas, el sexo es el 
factor diferencial. El amor lo 
caracterizan muchos aspectos 
entre estos la comunicación, 
la proyección, respeto, indi-
vidualidad, admiración por 
el otro, el gusto y el deseo. 

Sentir que nos desean, com-
partir los más íntimos deseos, 
compartir experiencias y 
mantener viva la llama con 
seguridad contribuirá a que el 
amor perdure en el tiempo.

¿Qué papel juegan las 
fantasías sexuales para 
ayudar a revivir la pasión 
en una pareja?
Fundamental. Imagínese una 
pareja que lleve 30 años junta 
y siempre viva la sexuali-
dad de la misma forma, 
seguramente ya no viven su 
sexualidad, la habrán ente-
rrado hace tiempo y con alta 
probabilidad la deben estar 
compartiendo con alguien 
diferente.

Las fantasías y las prácticas 
sexuales son diversas, trascen-
der más allá de un acto coital 
y penetrativo da la posibili-
dad de vivir con creatividad 
la sexualidad, entonces, la 
respuesta es que las fantasías 
juegan un papel fundamental.

¿Cuál cree que es la base 
para una buena intimidad?
La comunicación. La inti-
midad va más allá del acto 
sexual, es compartir con el 
otro lo que piensas, sientes y 
haces en la sexualidad. De tal 
forma la comunicación activa, 
sin juzgamientos y abierta 
permitirá vivir la vida íntima 
de manera plena.

¿Qué papel juega la 
conexión emocional?
La afectividad y conexión 
emocional hacen que la 
sexualidad fortalezca el vín-
culo alrededor de la relación 
de pareja. Muchas parejas se 
llenan de resentimiento y se 
desconectan emocionalmen-
te, lo cual sin duda afecta el 
disfrute y plenitud a la hora 
de vivir la intimidad. Es nece-
sario recordar que para tener 
buenas noches es bueno tener 
buenos días.

¿Qué caso la ha marcado en 
su trabajo como terapeuta 
en este tema?
En mis 15 años como terapeu-
ta he podido evidenciar que 
la sexualidad, el erotismo y la 
intimidad son fundamentales 
en la relación de pareja. Pue-
do decir con certeza que sacar 
el sexo de la vida en pareja 
es una sentencia de muerte 
al amor romántico y a lo que 
soñábamos cuando iniciamos 
esa aventura de compartir la 
vida con alguien.

La realidad de 
un matrimonio 
que vive sin sexo
Los matrimonios sin 

sexo son una realidad 
de la que poco se habla

¿Su pareja conoce sus fantasías sexuales? 
¿Por qué no?

Tanto en el sexo como en el amor todo es permitido, siempre y 
cuando sea consensuado. Hay diferentes maneras en que las pa-

rejas aumentan la intimidad y fortalecen su relación mezclando 
diversión y placer. Y es que las parejas que tienen una vida 
sexual feliz ven ese hecho como una expresión de intimidad y 
disfrutan de una visión relajada.

La fantasía es un aspecto importante de la intimidad 
creativa, es la base de la variedad, la imaginación y la 

aventura. Pero pocos son capaces de confiar en sus parejas 
con sus fantasías y luego encontrar la manera de hacerlas 

realidad. Cuando comparte estos secretos, el resultado 
puede ser un gran romance y emoción que los saca 

de la monotonía.
Por eso, la experta recomienda siempre 

cultivar la idea de que dentro de sus preferencias, 
todos los deseos, imágenes y fantasías son acep-
tables y bienvenidos, que nada es incorrecto 
o desagradable y que negarse a la solicitud 
de su pareja es normal, pero no lo juzgue ni 
rechace por ello.

“Por lo tanto, compartir sus fantasías con 
su pareja podría sorprenderla o deleitarla. 
Pero no lo sabrá hasta que lo haga, y es 
que establecer esta confianza hará que la 

intimidad mejore notablemente y, por 
ende, la relación. Los resultados pueden 
ser entretenidos, y aprenderá mucho so-

bre las preferencias sexuales de su pareja, 
simplemente es escuchar al otro y, por lo 

menos, se reirán juntos, y ese sí que es uno 
de los mejores afrodisíacos”, asegura Polanía.

Consejos 
claves para 
tener buenas 
relaciones 
íntimas

•	Empiece	por	usted.	Conozca	
con claridad cuáles son sus 
preferencias sexuales.

•	Comuníquese	con	su	pareja,	
hablen sin tapujos, no se 
juzguen.

•	Recuerde	que	la	sexualidad	
no es solo genital. 
Experimentar	con	todos	
los sentidos y sobre todo 
darles alas a la mente y la 
imaginación.

•	Vivir	una	sexualidad	sana	
y plena con seguridad 
permitirá que la relación 
crezca, madure y trascienda.

MoniCa  
Garzón
monica.garzon@publimetro.co

Lorena Polanía, psicóloga.|cortesía
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Hoy en día, usar tenis es algo 
común. Incluso, con el arribo 
de tendencias como el athlei-
sure o el sporty chic, tan co-
munes en los últimos cinco 
años, se pueden usar con ele-
mentos reservados al vestua-
rio formal. Pero alrededor de 
ellos hay toda una subcultura 
de coleccionismo que ha sur-
gido desde los años 80 para 
considerarlos un elemento 
de lujo. Por esta razón, mos-
tramos cómo la subcultura 
de los sneakerheads y los di-
señadores se ha convertido 
en una pieza de diseño al-
tamente valorada e incluso 
una joya para muchos de sus 
fans.

Orígenes

Los sneakerheads nacieron en 
los 80. El primer modelo que 
generó avidez de coleccionis-
mo fueron los Nike Air Jor-
dan, que popularizó el famo-
so basquetbolista en 1985, 
cuando comenzaba a despun-
tar como estrella de la NBA. 
Aunado a eso, subculturas 
como el hip-hop y el auge de 
lo deportivo como elemento 
de moda generaron produc-
tos con alto valor de diseño. 
Las marcas aprovecharon el 
boom y de la mano de diseña-
dores y estrellas comenzaron 
a sacar sus colecciones de 
edición limitada. Los sneaker-
heads reconocen los tenis 
originales de las réplicas y 
tienen, dentro de sus están-
dares, modelos codiciados. 

Colecciones
Los modelos más aprecia-
dos dentro de la subcultura 
sneakerhead son los Air Jor-
dan, Nike Air Force, Nike 

Air Jordan, la línea de ska-
teboarding y Nike Air Max. 
Sin embargo, hay coleccio-
nes como las de Yeezy (que 
lanzó el rapero Kanye West), 
Adidas Originals de Stan 
Smith, Puma Suede o Com-
mon Projects, que también 
son apetecidas.

Pasarelas
Las marcas de moda, en los 
últimos años, han sacado 
modelos para complacer a 
los amantes de las zapatillas 
y también de las firmas de 
lujo. Todo comenzó con la 
colaboración de Yohji Yama-
moto para Adidas, en 2001, 
y desde ahí varias marcas 
tienen sus propios sneakers. 
Balenciaga lanzó sus tenis 
Triple S, que ahora cuestan 

una fortuna en los sitios de 
internet en los que se reven-
den (más de 1000 dólares). 
Gucci ha sacado incluso 
trainers de plataforma; Louis 
Vuitton tiene sus sneakers con 
su monogram; y Nike sacó 
sus Air VaporMax con Com-
me des Garçons, en 2017. Los 
últimos objetos del deseo son 
los de la marca en colabora-
ción con Virgil Abloh. 

Sneaker Con
Desde 2009 se realiza en 
Nueva York la Sneaker Con, 
que ha llevado más de 20.000 
personas a ver los modelos 
más apetecidos y donde hay 
expertos que enseñan a iden-
tificar zapatillas originales 
de réplicas, entre otros ele-
mentos. 

Los sneakerheads: las zapatillas 
deportivas como elementos de lujo 

entre la calle y las pasarelas hay  
toda una subcultura

5

Air Jordan 12 
103.000 dólares
Los usó en 1997 y están 

firmados por el deportista. Este 
fue el precio de la subasta.

Air Jordan 10  
y 12 OVO 
Hasta por 99.000 

dólares
Cocreados por Drake, se lanzaron 
en internet y en edición limitada.

 |Cortesía

Nike Air Mag 
37.000 dólares
Una réplica de los usados 

por Michael J. Fox en Volver al 
futuro, solo que sin sus cordones 
autoajustables.

Undftd X  
Air Jordan 4 
14.000 dólares 
Se limitaron a 79 pares 

y fueron una colaboración con 
Undefeated.

5

4

3

2

Air Yeezy 2 Red 
October 
16 millones de 

dólares
Fueron los primeros hechos por 
Kanye West y se lanzaron en 
2009. Tenían más valor por estar 
firmados por el cantante.

 |Cortesía
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Sneakers 
más caros de 

la historia 

Estas zapatillas de edición limitada son 
los Adidas x United Arrows & Sons City 
Sock, modelos que entusiasman a miles 
de coleccionistas en todo el mundo. 
|Cortesía

Luz Lancheros
Metro World News

Tipos de sneakers
Para los sneakerheads ninguna zapatilla es igual a otra, por eso pagan 
tanto por ellas y hacen fila o las ordenan días antes de que haya algún 
nuevo lanzamiento. Estas son las más comunes: 

•	Aglets:	las	que	vienen	con	
elementos especiales en la 
punta de los cordones. Las 
Nike Air Yeezy II vienen con 
punta de oro.

•	Colorway:	colores	de	un	
modelo en específico. 

•	HyperStrike:	modelos	
limitados que salen al 
mercado sin previo aviso.

•	Beaters:	tenis	desgastados,	
pero que los coleccionistas 
aman.

•	Jumpman:	hacen	referencia	a	
las Nike clásicas, sobre todo a 
las Air Jordan III.

•	HighTops:	la	altura	de	las	
zapatillas está sobre el 
tobillo. 

•	NIB	(new in the box): tenis 
que aún están en la caja y no 
pueden usarse.

•	NDC:	Nike.com,	sitio	oficial	de	
Nike.

•	OG:	modelo	original	de	una	
zapatilla.

•	Player	Edition:	lanzada	por	un	
jugador.

•	ACG	(all condition gear), 
producidas por Nike y hechas 
para todo tipo de actividad y 
terreno.

•	Holy	Grail:	zapatilla	valiosa	
por su contenido sentimental 
y monetario.

•	QS	(quick strike): lanzadas 
de forma limitada en ciertas 
tiendas.

•	DS	(deadstock): tenis nuevos, 
nunca usados y con los 
cordones de fábrica.

cuentas sneakers
Hay	cuentas	para	vender	y	
también para contemplar y 
ver tips. Están la de Robert 
Stewart	(@glasgowrob),	que	
es	fanático	de	New	Balance	y	
sus modelos vintage. Jessica 
Gavigan	(@juicegee)	hace	lo	
propio con Puma y ha estado 
en sus campañas de tempo-
rada.	Dominic	Chambrone	(@
theshoesurgeon) personaliza 
los sneakers a pedido de 
los	clientes.	Ugly	Mely	(@
uglymely), que está en París, 
mantiene a los fans actualiza-
dos con nuevos lanzamientos. 

 |getty images

Yohji Yamamoto para Adidas. |Cortesía

Nike Air Jordan Retro. |Cortesía

Publimetro 
incluyente

Nota disponible en audio, 
escaneando	este	código	QR.	
Utilice la aplicación Igetax
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HORÓSCOPO

ERNESTO  
RODAS
ASTRÓLOGO

aries Mar. 21 - Abr. 19
Ayuda a los demás sin apegarte al resultado. 
Saca tiempo para tu familia. Te convienen los 
viajes para recargar las baterías.

CÁNCer  Jun. 21 - Jul. 22
Tienes que aprender a cobrar y a cuidar tus 
intereses. Debes esforzarte para cuidar tu 
salud y mejorar tu físico. Evita disgustos.

libra Sept. 23 - Oct. 23
Distraer la mente es benéfico para estar 
tranquilo. Realiza actividades que te conec-
ten con tu sentido artístico.

TaUrO Abr. 20 - May. 20
Enfrenta y aclara los conflictos con inteligen-
cia. Toma decisiones con la cabeza fría. Haz 
lo correcto sin esperar aprobación.

leO Jul. 23 - Ago. 22
Sé muy concreto cuando hables y cumple con 
lo que prometes. Valora tu independencia.

esCOrpióN  
Oct. 24 - Nov. 22
Es tiempo de ponerles toda la fuerza a los 
proyectos hasta que sean exitosos.

CapriCOrNiO 
Dic. 22 - Ene. 19
Tu fuerza de voluntad y conocimiento te 
ayudarán a surgir y a trabajar sin miedo. 

GéMiNis May. 21 - Jun. 20
Las oportunidades que tienes te benefician 
en el romance, salud y trabajo. Busca conse-
jeros y confidentes.

VirGO Ago. 23 - Sept. 22
Es el momento de planear, exponer lo que 
sabes y lucirte un poco. Los cambios te 
favorecen.

saGiTariO 
Nov. 23 - Dic. 21
El momento es bueno para aprender. 
Demuestra que eres agradecido.

aCUariO Ene. 20 - Feb. 18
Tienes que actuar pacientemente, no te 
apresures al contestar o al actuar. Sigue los 
consejos de tus superiores.

pisCis Feb. 19 - Mar. 20
Piensa muy bien a la hora de tomar 
decisiones radicales. Evita las presiones 
externas.

Esto es lo más popular en  
Nueva Mujer, Ask Men e IGN 

1  Nuevamujer.com El sexo podría 
estar contaminando su energía. 

La psicóloga Valeria Mandakovic 
asegura que ciertas alteraciones del 
campo electromagnético del ser hu-
mano pueden producir enfermeda-
des, y las relaciones sexuales muchas 
veces contaminan dicho campo. Por 
eso hay que hacer limpiezas. 

2        Askmen.com Se conoce nuevo 
tráiler de First Man, la película 

sobre Neil Armstrong. La película, 
protagonizada por Ryan Gosling 
y dirigida por Damien Chazelle 
(Whiplash y La La Land), muestra la 
vida del astronauta y de la misión 
que lo llevó a ser el primer hombre 
que pisó la Luna. 

3      IGN.com Mr. Robot llegará a su 
fin en la cuarta temporada. Como 

reporta THR, el creador de la serie, 
Sam Esmail, ha decidido concluir 
la historia de Elliot Alderson (Rami 
Malek), con una temporada de 12 
episodios. La producción comenzará 
en Nueva York a finales de este año 
y se estrenará en 2019.

3

1 2

El asteroide destructivo que  
se está acercando a la Tierra

Un asteroide, cuyo tamaño se estima puede doblar el de un avión 
Boeing 747 o superar el de la pirámide de Giza, se encuentra 
viajando por el espacio a una velocidad de más de 32.000 kilómetros 
por hora y se espera que se acerque a la Tierra esta semana, según 
informa el Daily Mail. 

Vea de qué se trata en:
www.publimetrotv.co

6:00 a.m. a 8:30 a.m.
 3:00 p.m. a 7:30 p.m.

1-3-5-7-9
DÍAS

IMPARES

0-2-4-6-8
DÍAS

PARES

PICO Y PLACA

Citas personales en Colombia  
3157004820 o 3175062624

Si quieres saber más sobre tu horóscopo y tu signo, sígueme a través de las redes sociales:
 

 Twitter: @Ernestoastro Facebook: Ernesto Rodas Astrólogo

OCiO
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Luego del anuncio de Charly 
García, Gustavo Cerati también 
se incorporó a la lista de refe-
rentes latinoamericanos pre-
sentes en Bios, la nueva serie 
docureality que emitirá National 
Geographic en América Latina. 
Ahora el canal da a conocer un 
video inédito que hará parte 
del documental. 

En este video, nunca antes 
visto por los medios y la fana-
ticada de la leyenda argentina, 

se puede ver a Cerati cantán-
dole Feliz cumpleaños a su hijo 
Benito cuando era un bebé. 
Las imágenes, sin duda,  logran 
mover las fibras hasta de los co-
razones más duros. 

Bios realizará un viaje reve-
lador para descubrir etapas ar-
tísticas y de la vida personal de 
Gustavo Cerati antes, durante 
y después de la mítica banda 
que revolucionó la escena in-
ternacional de la música: Soda 
Stereo.

El episodio contará con en-
trevistas a su familia, testimo-
nios inéditos y un acceso exclu-
sivo a grabaciones nunca antes 
vistas, como por ejemplo, la 
del video del cumpleaños de 
Benito. 

“Para nosotros, su familia, 
es un orgullo que National 
Geographic realice este home-
naje a la música de Gustavo, 
y que Sebastián Ortega esté a 
cargo de esta producción me 
da la confianza para saber que 
el tratamiento estará a la altura 
de su obra”, dijo Laura Cerati, 
hermana del músico argenti-
no, a través de un comunicado 
de prensa.  

Por su parte, Fernando 
Semenzato, vicepresidente 
sénior de producción de Natio-
nal Geographic Partners Latin 
America, afirmó: “Su legado 
musical y vigencia a lo largo 
de generaciones es imponen-

te. Gustavo Cerati  supo tras-
cender genialmente barreras 
y fronteras de todo tipo, con 
composiciones que no conocen 
límites”.

Y agregó: “Tener la opor-
tunidad de rendirle homena-
je, con la colaboración de su 
entorno más cercano y under-
ground, nos permite crear un 
contenido íntimo y revelador 
para conocer más sobre su 
naturaleza”.

Esta nueva serie se estrena-
rá en toda América Latina an-
tes de fin de año.

“Gustavo Cerati es uno de 
los más  grandes poetas de 
nuestra música contemporá-
nea. Un artista de una gran sen-
sibilidad y de una inspiración 
única, que nos regaló algunas 
de las canciones más originales 
de la música iberoamericana 
de todos los tiempos. Otro re-
ferente indiscutido de varias 
generaciones. Un verdadero 
orgullo homenajearlo, junto a 
National Geographic”, conclu-
yó Sebastián Ortega. |publimetro

Nat Geo presenta adelanto 
sobre especial de Cerati 

|CorteSÍA

Se trata de un video 
nunca antes visto por 
medios y seguidores 
del artista argentino

Netflix dio a conocer el pri-
mer tráiler de la película 
que Orson Welles rodó entre 
1970 y 1976, The Other Side of 
the Wind, que no logró termi-
nar debido a su muerte, pero 
que fue completada por los 
productores Frank Marshall 
y Filip Jan Rymsza.

La historia que se contará 
en esta cinta es la de un fa-
moso cineasta que regresa a 
Hollywood después de años 
de exilio en Europa. Su obje-
tivo con este viaje será com-
pletar una película con la 
cual espera marcar un antes 
y un después en la historia 
del cine en Estados Unidos.

Este primer tráiler tam-
bién muestra que la cinta 
tendrá toques biográficos, 
además de una experimen-
tación visual, muy propia del 
trabajo de Welles en sus últi-
mos años.

Cabe mencionar que casi 

mil rollos de película que 
rodó Welles permanecie-
ron archivados en una caja 
fuerte hasta que el servicio 
de streaming se hizo cargo 
de estos.

Junto a este primer avan-
ce se dio a conocer la fecha 
en la que podrá ser vista por 
el mundo: 2 de noviembre de 
2018. |publimetro

Se lanza tráiler de filme 
póstumo de orson welles 

|CorteSÍA

4 
De septiembre de 2014 es 
la fecha en que Gustavo 

Cerati falleció en Buenos Aires, 
Argentina 
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Está estrenando música 
nueva, y su sencillo Te 
quiero tanto fue viral en 
redes
Me siento muy bien, ena-
morado totalmente de esta 
canción. Es una canción 
directa al corazón donde se 
habla de este tema específico: 
una propuesta para casarse. 
Pero, también es una canción 
que se puede compartir en 
cualquier momento de la 
vida para decirle a alguien ‘te 
quiero tanto’, como el título 
de la canción. 

Cuéntenos qué inspiró  
esta canción
Cuando la escribí estaba pen-
sando en ese momento en el 
que uno toma la decisión. Te 
quiero tanto se convirtió en 
esa propuesta inesperada, 
en ese instante en el que 
uno quiere apropiarse de 
ese amor y decir: “Bueno, 
cásate conmigo y llevemos 

este amor hasta el final de 
los días”. Es una canción que 
nació de una sesión el año 
pasado, queriéndome llevar 
el estudio a cualquier rincón 
del país haciendo todo lo que 
va a ser mi nuevo álbum, 
entonces, el disco me lo llevé 
aquí a las afueras de Bogotá 
y traté de tomarme unos días 
para inspirarme en el amor, 
y de vez en cuando en el des-
amor. Así nació esta canción 
que es muy bonita, con estos 
sonidos muy Caribe, como 
siempre ha sido mi música, 
fusionada con el pop urbano. 

En el video lo vemos a 
usted en un páramo, ¿por 
qué elegir este paisaje tan 
frío para una canción que 
da la sensación de calidez?
¡Demasiado frío! (risas). Esa 
era precisamente la inten-
ción, buscar algo distinto. No 
quería asociar la música Cari-
be naturalmente con el mar y 
las palmeras y con todo eso, 
sino también darnos cuenta 
de que en este espacio se 
puede demostrar a través del 

baile y el canto que estamos 
realmente unidos por la mú-
sica. Es un lugar muy bonito 
en donde siempre quise hacer 
un video. Le tenía la mira 
puesta a un lugar distinto. Se 
sentía mucho frío, pero a pe-
sar de eso me quité la chaque-
ta y todo tipo de protección 
para sentirme libre y abrir los 
brazos en ese acantilado que 
se ve en el video, que es el de 
El Tablazo. Sin miedo a nada. 
Quería demostrar esa faceta 
mía de libertad. 

¿Menciona esta libertad por 
una necesidad particular de 
renovación?
Sí, de renovación, pero 
sobre todo una necesidad de 
volver al inicio, a cantar y 
a exponer musicalmente lo 
que soy. Tomar las rien-
das de mi proyecto, de mi 
música, de darle a la gente 
que me ha seguido estos 
años lo que a ellos también 
les gusta, que al final es mi 
realidad. Estamos tal vez un 
poco abrumados de lo que 
está pasando musicalmente 
con tantos buenos exponen-
tes de la música urbana que 
se han apropiado de nuestro 
mercado, pero yo por mi 
lado siempre he tratado 
de mantener mi sonido y 
esa ha sido mi terquedad. 
Entonces, hablo de libertad 
porque me siento en mi 
estudio a componer y puedo 
adaptar esa música Caribe a 
lo urbano, pero sin perder 
la esencia de mi música y 
los sonidos con los que he 
venido trabajando desde 
hace ya 15 años. 

“Busco mantener mi sonido”
GUSI

el cantante presentó su más reciente sencillo, Te quiero tanto, con el que quiere explorar una  
nueva faceta de su música, sin dejar de lado su esencia tropical con sonidos urbanos

|Cortesía

“Traté de tomarme 
unos días para 
inspirarme en 

el amor, y de vez 
en cuando en el 

desamor”
Gusi

LAURA  
LÓPEZ
laura.lopez@publimetro.co

La otra cara del cine
publimetro le muestra las joyas 
de la cartelera alternativa para que 

se conecte con lo mejor del cine 
independiente que llega a nuestro país

|LaUra LÓPeZ - PUBLIMetro

Interior
Una película para ponerse 
en los zapatos del otro
Sinopsis
Esta historia sucede en la habitación de un humilde hostal del centro de Cali. Por este 
espacio pasan diferentes personas que, por un tiempo, dejan reposar sus vidas en las 
paredes y los objetos que componen este lugar, para después continuar su viaje. Cada 
persona que entra a la habitación trae su propio mundo a través de conversaciones, gestos, 
acciones y costumbres, que se convierten en las únicas pistas que tenemos sobre quiénes son 
y sus vivencias.

¿Por qué ir 
 a verla?

Además de tratarse de 
una película que propone 
una narrativa diferente, el 
trabajo de esta cineasta 
colombiana se ha destacado 
en festivales nacionales 
e internacionales, y con 
Interior, Rodríguez vuelve 
a demostrar su sensibilidad 
con los temas cotidianos 
que, de otra forma, podrían 
pasar inadvertidos de no ser 
por la mirada cuidadosa de 
su lente.

PREMIOS

Premio a 
posproducción 
BAL del Bafici, 

Argentina
(2015)

Selección Oficial 
Colombia, 
del Festival 

Internacional de 
Cine de Cali (2017)

de agosto

PRIMER

NOPL

Directora
Camila 
rodríguez
es una 
directora 
caleña 
que se ha 

destacado en festivales 
internacionales con exposi-
ciones fotográficas y, desde 
2012, con la película Anahí. 
Además, su cortometraje 
documental Alba de un re-
cuerdo fue premiado varias 
veces y ganó un estímulo 
del Fondo de Desarrollo 
Cinematográfico. 

ESTRENO
30

Gómez

serna

LUna

ULLUné

Arnulfo

libArdo

JoHAnA

MAríA isAbel

REPARTO

“‘Interior’ es una película que trabaja sobre 
la idea que propone Jean Paul Sartre sobre 

la mirada, en la cual no es necesario saber en 
detalle sobre la vida de alguien para humani-

zarlo en nosotros y crear cercanía”
Camila Rodríguez, directora 
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El australiano Simon Clarke, 
de 32 años, ganó en un redu-
cido sprint de tres corredores 
la quinta etapa de la Vuelta a 

España. En la jornada entre 
Granada y Roquetas de Mar, 
Michał Kwiatkowski (Sky) 
cedió el maillot rojo a Rudy 
Molard (Groupama FDJ). Los 
colombianos perdieron un 
puesto en la general por la 
victoria de Molard.

Clarke, ganador de etapa 
en 2012, fue el más rápido en 
la recta de meta. Allí concretó 
su triunfo ante los otros dos 
últimos supervivientes de la 
escapada del día, Bauke Mo-

llema (Trek) y Alessandro De 
Marchi (BMC). Por detrás lle-
gaba un grupo con el francés 
Molard, quien se vio benefi-
ciado por la parsimonia del 
pelotón y la falta de interés 
del Sky por defender el mai-
llot rojo de Kwiatkowski.

El grupo llegó a 4:55, su-
ficiente para que el francés 
se enfundará el maillot rojo 
de líder. Los hombres de la 
general mantuvieron las po-
siciones en la zona real de la 

clasificación. La parsimonia 
del pelotón y el intento del 
Sky de ceder su responsabili-
dad como líderes de la gene-
ral dieron la ventaja a Molard. 
Pudo superar incluso una pe-
nalización de 20 segundos por 
avituallamiento indebido.

Una jornada de transición 
entre Granada y la costa al-
meriense con casi 3000 me-
tros de desnivel acumulado 
en terreno rompepiernas. Y 
con calor, mucho calor, a más 
de 30 grados centígrados. La 
jornada tenía trampas, ade-
más del desnivel acumulado, 
y el pelotón sufrió las altísi-
mas temperaturas en un sube 

y baja constante. Nairo Quin-
tana, Miguel Ángel López y 
Rigoberto Urán se mantuvie-
ron entre los favoritos, pero 
perdieron con Molard.

La sexta etapa será de solo 
155 kilómetros entre Huér-
cal-Overa y San Javier. Conta-
rá con dos puertos de tercera 
categoría.

Luego de varios días en los 
que la fuga tuvo una partici-
pación importante, habrá que 
ver la posibilidad de un nuevo 
Molard. Aun así, el viento en 
la costa y las altas tempera-
turas parecen apuntar, más 
bien, a un nuevo día de sufri-
miento para el pelotón.

Revolcón en la general 
de la Vuelta a España

 |efe

Hay nuevo líder, 
mientras que Nairo 
Quintana perdió un 
puesto en la tabla

Clasificación  
de la Vuelta
1. Rudy Molard 18H 27’ 20’’

2. Michał Kwiatkowski, a 41’’

3. Emanuel Buchmann, a 48’’

9. Nairo Quintana, a 1’ 14’’

15. Miguel Ángel López, a 1’ 27’’

17. Rigoberto Urán, a 1’ 29’’

44. Sergio Luis Henao, a 8’ 14’’

46. Winner Anacona, a 8’ 51’’

juan manuel  
reyes
juan.reyes@publimetro.co

Publimetro 
incluyente

Nota disponible en audio, 
escaneando este código QR. 
Utilice la aplicación Igetax

Santos Borré anotó  
en la Libertadores
El colombiano fue inicialista 
con River Plate, en el juego de 
Copa Libertadores entre River 
Plate y Racing de Avellaneda. 
Rafael Santos Borré se destacó 
en el partido, con un despliegue 
de defensa y ataque muy 
importantes, que terminaron en 
un gol que le dio el triunfo a los 
millonarios.

Cuando el juego iba 2-0 
y ya parecía que se quedaba 
así, llegó Santos Borré, a los 
81, para hacer el gol premio 
al esfuerzo, sacrificio y estar 
siempre en actitud de defensa 
y ataque, colaborando para el 
equipo. Después de un centro 
de tiro de esquina enviado por 
Ignacio Fernández, el delantero 
colombiano llegó por el centro 
del área y puso el 3-0 definitivo. 
|coMutRicoloR

BREVES

 |getty iMages
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Bombo 1: James  
es cabeza de serie
Como campeón 
de Alemania, el 
Bayern Múnich es-
tará conformando 
el primero de los 
potes. Sabe que no 
enfrentará a otros 
equipos germanos, 
pero un grupo de 
la muerte lo podría 
emparentar con la 
Roma, el Liverpool 
y el Inter de Milán.

Otro colombia-
no que estará en 
el copón principal 
será Juan Guiller-
mo Cuadrado, con 
la Juventus de Cris-
tiano Ronaldo.

Real Madrid 

(campeón de-
fensor), Atlético, 
Barcelona, PSG, 
Manchester City 
y el Lokomotiv 
ruso completan el 
bombo.

|efe

Bombo 2: Ospina 
espera buen sorteo
Nápoles es uno 
de esos equipos 
que nadie quiere 
por el nivel de sus 
jugadores. En un 
copón que tiene 
como más temidos 
al Manchester Uni-
ted y al Borussia 
Dortmund, los 
italianos saben 
que no chocarán 
con la Juventus. 

Dávinson 
Sánchez es el otro 
colombiano del 
bombo, con el 
Tottenham.

Los portugueses 
Benfica y Porto 
son los rivales 

más accesibles 
de este copón, 
junto al ucraniano 
Shakhtar Donetsk 
y el italiano Roma.

|getty images

Bombo 3: Falcao, 
en un grupo difícil
Pocas posibilidades 
tendrá el Mónaco 
de acceder a un 
grupo sencillo en 
la presente edición. 
Desde el copón tres 
reza por caer a la 
zona del Lokomo-
tiv, algún rival 
portugués y quizás 
el Viktoria Pilsen. 
Sin embargo, corre 
peligro de medir-
se al Barcelona, 
Manchester United 
e Inter de Milán, 
como grupo de la 
muerte.

Mismo infortu-
nio tendrán que 
padecer Liverpool, 

Schalke 04, Lyon, 
Ajax, CSKA de Mos-
cú, PSV Eindhoven 
y el Valencia, 
quienes saben que 
pueden ser la pie-
dra en el zapato.

|getty images

Bombo 4: Inter,  
el caballo negro
Las malas campa-
ñas de los últimos 
años condenan al 
equipo neroazzurro, 
que se reforzó 
bien y hará del 
grupo que le toque 
integrar el de la 
muerte. Su coefi-
ciente no le dio 
para integrar otro 
bombo, lo que hace 
de los lombardos 
el equipo más 
temido.

Los integrantes 
de los otros copo-
nes sueñan con que 
les toque medirse 
al Viktoria Pilsen, 
Estrella Roja de Bel-

grado o el Brujas, a 
priori, los más sen-
cillos. Galatasaray, 
AEK Atenas, Young 
Boys o Hoffenheim 
gustan, pero inco-
modan.

|getty images

¿Cuántas veces no cantó ese 
conocido grito de guerra pre-
vio a cada partido? El himno 
de la Champions League, es-
crito en tres idiomas (inglés, 
alemán y francés), es una in-
signia del fútbol mundial. Y es 
que, con el paso del tiempo, se 
convirtió en la pieza perfecta 
para este importante evento 
que reúne a los mejores equi-
pos del Viejo Continente.

La espera fue larga. Desde 
el 26 de mayo hasta hoy, los 
amantes de este maravilloso 
deporte aguardaron por su 
comienzo. Sin embargo, la 
ansiedad terminó. La ciudad 
del Principado será el epicen-
tro de esta nueva edición de 
la Champions Legue. Allí, en 
el Fórum Grimaldi, las 32 es-
cuadras conocerán su suerte 
de cara al sueño de hacerse 
con la Orejona. Eso sí, en 
esta ocasión habrá varios 
cambios.

Todo se inicia desde la 
conformación de los cuatro 
bombos. A diferencia de años 
anteriores, existen diferentes 
razones que explican por qué 
un club está en determinado 
bombo y no en otro, pero el 
argumento principal es el 
coeficiente Uefa.

En el bombo 1, aparecen 
las cabezas de serie. Dichas 
plazas están reservadas para 
los vigentes campeones de 
Europa, es decir, Real Ma-
drid y Atlético de Madrid. Así 
como también dicen presen-
te los campeones de las ligas 

de los seis países con mejor 
coeficiente. En este caso son 
Barcelona (España), Manches-
ter City (Inglaterra), Juventus 
(Italia), Bayern Múnich (Ale-
mania), PSG (Francia) y Loko-
motiv de Moscú (Rusia).

Los bombos 2, 3 y 4 que-
dan definidos con los restan-
tes 24 conjuntos de acuerdo 
con el coeficiente que tienen 
en el ranking establecido por 
la Uefa. Cabe resaltar que no 
podrán enfrentarse equipos 
de una misma federación. 
Para ello es relevante decir 
que competirán cuatro espa-

ñoles, cuatro alemanes, cua-
tro italianos, cuatro ingleses, 
tres franceses, dos rusos, dos 
portugueses, dos holandeses, 
un ucraniano, un belga, un 
turco, un suizo, un serbio, un 
checo y un griego.

Lo particular del caso es 
que para el desarrollo de la 
Champions League 2018-2019 
habrá unas cuantas modifica-
ciones que llaman la aten-
ción. Estos cambios van desde 
los nuevos horarios hasta los 
altos premios por coronarse 
en el torneo.

Cuarto cambio, 
pero con excepción
Así como pasó en el pasado 
Mundial, ahora los entrena-
dores tendrán la opción de 
realizar una variante más 
de las tres habituales. Eso 
sí, solo es posible hacerlo en 
caso de que hayan superado 
los 90 minutos reglamenta-
rios y, por ende, se hayan ido 
a tiempo extra.

Más horarios, más 
partidos para ver
En las anteriores ediciones, 
los partidos se disputaban 
a la 1:45 p.m. (hora colom-
biana). Ahora, teniendo en 
cuenta el ya conocido ne-
gocio de la transmisión por 
televisión, se disfrutarán de 
más compromisos. Por eso, 
unos encuentros se jugarán a 
las 11:55 a.m. y la otra tanda 
será a las 2:00 p.m.

Enorme incentivo económico
La Uefa no dudó un segundo 
en incrementar los premios. 
De entrada, por solo ingresar 
a fase de grupos, los 32 equi-
pos recibirán 15,25 millones 
de euros. Además, en esta 
misma ronda, por victoria re-
ciben 2,7 millones y por em-
pate, 900.000 euros.

De avanzar a octavos de 
final, ganan 9,5 millones. Así 
como también, si llegan a 
cuartos, significa un premio 
de 10,5 millones. En semifi-

nales serán 12 millones de 
euros y en la final, 15. Asi-
mismo, el campeón se adju-
dicará cuatro más.

Refuerzos sin restricciones 
a mitad de camino
Una vez finalice la fase de 
grupos y pensando en pla-
yoffs, las escuadras podrán 
registrar máximo tres futbo-
listas sin ninguna clase de 
problema. El hecho de que 
hayan jugado el torneo con 
otro club no será camisa de 
fuerza.

El torneo más moderno 
no tiene VAR
A pesar de la petición de va-
rios conjuntos grandes de 
Europa para que se imple-
mentara este sistema, Alek-
sander Čeferin, presidente 
de la Uefa, se mantiene firme 
en su decisión de no utilizar-
lo. Así lo expresó hace pocos 
días: “No me convence toda-
vía el empleo del VAR. No sé 
de dónde vino la información 
de que lo emplearíamos en la 
Champions League. Lo vamos 
a emplear, pero cuando es-
temos preparados. Necesita-
mos reglas claras”.

¡Regresa ‘la Champiooons’!
Se sortea el torneo más bello

 |getty images

el campeonato de 
clubes más importante 
de europa da el pitazo 
inicial en mónaco, con 
el esperado sorteo de 

fase de grupos

11:00 
De la mañana se realizará el 

sorteo de la fase de grupos de 
la Champions League 2018-
2019, en el Fórum Grimaldi, 

en Mónaco

Ajax, Valencia 
e Inter regresan 
tras años de 
ausencia
Son grandes, pero no pasaron 
por los mejores momentos 
en los últimos años. La Cham-
pions aplaude que gigantes 
de esa índole reaparezcan, 
que hasta hace poco lograron 
relevancia continental. Los de 
Ámsterdam se consagraron 
en 1995, con el inolvidable 
equipo de Louis van Gaal. El 
equipo Ché llegó a las finales 
de 2000 y 2001, pero las per-
dió. Inter se coronó en 2010 
ante el Bayern Múnich.

Young Boys y 
AEK Atenas, las 
cenicientas
La Champions siempre pre-
senta historias de equipos que 
nadie tiene en consideración, 
pero que se cuelan en la fiesta 
grande. En esta ocasión, los 
suizos de Berna tendrán la 
oportunidad de codearse 
con gigantes, tras quitarle 
el título helvético al Basilea. 
Los atenienses pasaron por 
segunda división hace un par 
de temporadas, pero ascendie-
ron y derrocaron al poderoso 
Olympiacos, para volver a 
disputar una Champions 
League.

Publimetro 
incluyente
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Real Madrid, 
debilitado; 
Barcelona y Juve, 
favoritos
Los favoritos al título son 
los mismos de siempre. Sin 
embargo, la hegemonía 
merengue se ve amenazada 
tras la marcha de Cristiano 
Ronaldo y la poca actividad en 
el mercado de pases. 
En la pole position parten la 
Juventus, que quiere sumar 
su tercera Orejona, de la 
mano de CR7; y el Barça, que 
añadió a su plantilla a Vidal y 
a Malcom. Atlético de Madrid, 
anfitrión de la sede de la final, 
también se armó hasta los 
dientes.

ROMÁN 
GÓMEZ
roman.gomez@publimetro.co

sEBAstIÁN 
GÓMEZ
sebastian.gomez@publimetro.co

Para ver cómo son los bombos:
publimetro.co/deportes 
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